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LA SPEZIA: i problem! della cittd all'esame del PCI 

Stabilire il nesso tra lotta 
Abruzzi 

1 . > 

dentro e f uori della fabbrica 
; r.) 

Palermo 

lllustrati i problemi 

del quartiere Borgonuovo 

La relazione di Giacchfe - La «crisi» causata 
dalle scelte dei monopoli - II ruolo del partito 

Dalla nostra redazione 
PALERMO, 7. 

I gravi problemi del nostro 
|quart iere Borgonuovo, nella 

)orgata palermitana di Passo 
[di Rigano, sono stati illuslra-

ti stamani ai giornalisti dal 
Jcomitato degli assegnatari 
IdeiriNA-Casa. II quartiere, 

lel quale dovranno risiedere 
125 mila persone, e che gia ne 
lospita 15 mila, 6 abbandonato 
la se stesso. Devono essere 
lancora esegui te le seguenti 
lopere: al laceiamento del gas, 
Icostruzione di due scuole ele-
Imentari, di due scuole medie , 
le di quattro scuole materne; 
Icostruzione di due mercati 
jcoperti, realizzazione del cen-
jtro amminis tra l ivo comuna-
jle, a l laceiamento stradale del 
jquartiere, il servizio di net-
jtezza urbana, e dei vigili ur-
[bani, il completamento dello 
impianto idrico che, attual-
mente , e in grado di fornire 
acqua potabile soltanto per 

jquattro c inque ore al giorno. 
Dal canto sno . il GESCAL 

I— che. attraverso il presi-
dente del l 'IACP di Palermo, 
a w . Cacopardo — aveva pro-
messo che entro il 19B2 il 
quartiere sarebbe stato auto-
sufficiente e tutte le attrezza-
ture realizzate. d e v e ancora 
ul t imare il piano stradale e 
dei marciapiedi, la recinsione 
degli edifici, la s i s temazione a 
verde del quartiere, il com
ple tamento del l ' impianto di 

l i l luminazione. 

Inoltre, quel che e piu 
grave, mancano ancora nel 
quartiere una farmacia, un 

| pronto soccorso, un ufficio 
postale, un piu adeguato ser
viz io di trasporto. e non e 
stato ancora completato il 
tratto finale di copertura del 
canale di Passo di Rigano, 
che provoca la diffusione di 
Infezioni. 

Sono quindi tre gli enti , 
che malgrado i ripetuti sol-
leciti che durano da anni, de
von o realizzare le opere flna-

jli del quartiere: TAmministra-
zione comunale , il G E S C A L e 
la Regione (quest'ult ima per 
quel che riguarda a lmeno il 
canale di sco lo) . 

g. f. p. 

Conferenza di 
Magnani sulla 

sifuazione 
economica 

LIVORNO. 7. 
Lunedi 9 alle ore 21. al tea-

tro Pollteatna, II compagno Val-
dn Magnanl, della Seztnne eco
nomica del Comitato Centrale 
del partito. parlcra sul teitn: 
« l/attuale situazione economica 
e I provvedlmentl governatlvi >. 

Al termlne dclt'esposizlonc, 
tuttl icli Intervenuti potrannn 
porre all'oratore question! ine-
rentl al tcma. 

Palermo 

Prossima 
inaugurazione 
di un grande 
self-service 

Dalla nostra redazione 
PALERMO. 7. 

Un grande self-service, ca-
pace di due mila pasti al gior
no, a prezzi modici, sara inau
gurate nel prossimo m e s e di 
aprile a Palermo. 

L'iniziativa e stata presa 
dalla Lega nazionale delle 
cooperative e mutue . in col-
legamento con la federazione 
palermitana del Movimento 
II grande ristorante sorgera 
in via Cavour, nei centralis 
siml locali del l 'ex Birreria 
Italia, i quali stanno in que 
sti giorni subendo profonde 
trasformazioni strutturali per 
l'allestimento oltre che del 
self-service (un pasto com-
pleto verra a costare 650-700 
l ire) anche di una rosticceria, 
pasticceria. bar, sala-banchet-
ti per trattenimenti , sala bi-
liardi. totocalcio. e di un 
grande supermercato con 
servizio preconfezionato a 
vista. 

I locali saranno dotati di 
aria condizionata, sia est iva 
che invernale e di servizi 
igienici modernissimi. 

L'annuncio deH'importante 
prossima realizzazione del 
grande impianto. e stato da-
to dal presidente provinciale 
della Lega, compagno Vito 
Tornambe. con una nota nella 
quale si aflronta il problema 
degli alti prezzi dei ristoran-
ti della citta. 

< E* difficile poter afferma-
re categoricamente — scrive 
tra 1'altro il compagno Tor 
nambe — che i prezzi dei ri-
storanti della citta siano eso-
si, ma a Pa lermo manca il 
tipo di ristorante medio , mo-
d e m o e decoroso. al quale 
si possa accedere a prezzi m o 
dici. E' in questa direzione 
che occorre proporre del le 
soluzioni. La Lega del le Coo
perative, nel quadro delle 
iniziative per combattere il 
caro prezzi, sta intervenendo 
nella citta di Pa lermo con 
una grande iniziativa >. che 
e appunto quel la del self-
service. 

Lutto 
LIVORNO, 7. 

E' morto il compagno Giu
seppe Nocchi, fondatore del 
nostro partito. padre della 
compagna Giulia rcsponsabile 
femminile della nostra federa
zione. Alia famiglia Nocchi 
porgiamo le condoglianze del
la federazione l ivomesc del 
PCI e dell". Unita ». 

Dalla nostra redazione 
' LA SPEZIA, 7. 

Preceduto da un ampio dibat-
tito che ha investito tutte le 
sezioni del Comune capoluogo 
si e svolto ieri nel salone della 
federazione provinciale l'annun-
ciato convegno cittadino del 
PCI. 

La relazione introduttiva e 
stata svolta dal compagno Aldo 
Giacehe il quale ha iniziato con 
un esame della situazione eco 
nomica spezzina e in relazione 
ai prospettati licenziamenti di 
350 dipendenti dell'ENEL, rile-
vando come, ancora una volta, 
sia una industria di Stato ad 
aprire la strada al padronato 
per scaricare le conseguenze 
della congiuntura economica sfa 
vorevole sui lavoratori. 

Venendo a parlare delle ri 
percussioni sulle condizioni di 
vita delle njasse lavoratrici 
spe/zine dello sviluppo disor 
gnnico della cittn per la nota 
espansione monopolistica. il 
compagno Giacehe ha sottoli 
neato il ruolo della clasr-e ope-
raia, dei termini della sua bat 
taglia per una valida politica di 
alleanze: il primo problema di 
viene quello di una coerente 
azione politica del partito ca-
pace di ristabilire l'unita fra la 
fabbrica e la citta. Ristabilendo 
chiaramente il nesso fra lo 
sfruttamento dentro e fuori del 
la fabbrica e possibile superare 
da una parte i limiti di una 
azione che si esaurisca preva 
lentemente nel luogo di lavoro, 
dall'altra i rischi municipali-
stici di una qualsiasi battaglia 
sui problemi cittadini che non 
tragga dalla lotta contro lo 
sfruttamento monopohstico la 
ispirazione e le condizioni del
la necessaria autonomia politica 
ideale e culturale. 

Analizzando successivamente 
la « crisi della citta » dovuta al 
prevalere degli interessi mono-
polistici nell'economia locale 
Giacehe ha affermato la neces
sity di una politica di piano 
che ripristini, con l'intervento 
diretto del potere locale, la po-
sizione dirigente dell'iniziativa 
pubblica nei fondamentali set-
tori economici e la estenda a 
quelli che assumono un carat-
tere decisivo nella vita e nello 
sviluppo della citta. A questo 
fine — ha proseguito Giacehe 
— va portata avanti, con i mo-
vimenti di lotta delle masse e 
delle diverse categoric la ne
cessaria iniziativa politica auto-
noma del partito e una efficace 
battaglia ideale in modo che, 
sul'terreno delle scelte di fon-
do, sia possibile superare nella 
coscienza delle masse le posi-
zioni localistiche e riformistiche 
e battere il trasformismo della 
Democrazia Cristiana. 

Avviandosi alia conclusione il 
compagno Giacehe ha sottoli 
neato la nuova impostazione da
ta dal partito alle battaglie cit-
tadine e ha citato a questo ri 
guardo il modo come sono stati | 
affrontati due dei maggiori pro- j 
blemi della citta: i trasporti e 
il piano della legge 167 per i 
quali si e caratterizzato positi-
vamente il gruppo consiliare co-
munista. 

E* dal giudizio politico sulla 
situazione nazionale e locale — 
ha concluso Giacehe — che de-
rivano gli obbiettivi di azione 
della nostra organizzazione cit-
tadina c gli adeguamenti che si 
propongono alia sua stessa strut-
turazione per consentire l'assol-
vimento di quella funzione po-
sitiva di elaborazione e di azio
ne sui maggiori temi cittadini 
sui quali si compiono scelte che 
concorrono alia affermazione di 
una nuova politica nel paese. 

In questo senso vanno indivi
duate localmente le linee di 
azione per concorrere alio sfor-
zo che il partito sta compiendo 
nazionalmente — nella attuale 
congiuntura — per riportare in 
primo piano tutta la questionc 
delle riforme di struttura. 

Martedi 

a Migliarina 

dibattito 

PCI-PSj 
LA SPEZIA, 7. 

Martedi 10 marzo •' alle ore 
20,30 nel salone della Societa 
di mutuo soccorso ex Corridoni 
di Migliarina, si svolgera un 
pubblico dibattito sul tempa: 
« XI PSI e U PCI nell'attuale si
tuazione politica per l'unita del 
movimento operaio ... Apriranno 
il dibattito il compagno on. An-
sjelo Landi, segretario della fe
derazione del PSI, e Flavio Bcr-
tone, segretario della federazio
ne del PCI. 

Devastano le 
colture gli 

orsi del 
Parco nazionale 
Interrogazione dei parlamentari comunisti • I 

Comuni creditor'! dell'Enel di 100 milioni 

L'AQUILA, 7. 
II compagno on. Vittorio Gior-

gi ba rivolto al Ministro del-
l'Agricoltura e Foreste una in
terrogazione firmata anche da-
gli onorevoli' Giulio Spallone, 
Guido Di Mauro e Gaetano II-
luminati intesa a sollecitare un 
intervento del governo a favo-
re dei coltivatori diretti delle 
localita confinanti col Parco Na
zionale d'Abruzzo (Barrea. Vil-
letta Barrea, Civitella Alfedena, 
Opi. Gioia dei Marsi e Pescas-
seroli). che vengono gravemen-
te danneggiati dalle scorriban-
de degli orsi del Parco. mol-
tiplicatisi a dismisura, sui loro 
campi. 

Le selvatiche bestie invadono 

Livorno 

La C.C.d.L chiede per I'Ansaldo 
un adeguato carico di lavoro 

la situazione del cantiere navale si va defferiorando 
Accordo con I'azione dei lavoratori 

Dalit nostra redazione 
LIVORNO. 7 

La Segreteria della Camera 
Confederate del Lavoro ha di-
ramato un importante comuni-
oato che puntualizza il pen-
s>ro del sind.icato unitario sul 
- complesso della s:hiaz;one esi-
*tente al Cantiere Navale An-
5aldo>, ri«uardo al -car ico di 
lavoro aziendale. i provvedi-
menti incent.vanti predisposti 
dal governo per U settore can-
t->ristico. la realizzazione de'.-
1'accordo di Roma. s:a per la 
parte risuardante la continuita 
del Cantiere nelU co-tr.iz.one 
navale. che per la parte con-
cernente I'occupazione«. 

Nel comunicato si rileva in 
pr.mo luoio come s"; faeei-i 
jentire ojni si orno piu pre3-
sante e indero^ab.le ia nece^-
yita di affrontarc le linee Re-
nerali di una coerente politi
ca marinara — anche alia luce 
degli dementi sopra detti — 
se si vuole uscire da un peren-
ne stato di pre^ar.eta e se si 
vuole assicurare ai cantieri ita-

! l itni una «aranzaa di sviluppo. 
La sesreteria della C.C.d.L. 

csprime quindi «<il proprio ap-
prezzamento per la scnsib.lita 

dalle maeitranze per la loro 
coerente az,.one te^a a salva-
iiuardare re^istenza d: questo 
importante settore produttivo 
cittadino ed approva pienamen-
te lo sciopero effettuato merco-
ledl 4. ricordando come proprio 
tale sensibil.ta s.a riuscita ad 
impedire la smobilitazione del 
Cantiere- (con ci6 implicita-
mente rispondendo ad una me-
jchinella ins.nuazione della C. 
I.S.L. che... - per serieta e me-
todo -. non accetta - manifesta-
zioni spontanee - che sarebbero 
ta'.ticamente usate dalla CGIL 
per imporre la propria linea). 

Entrando nel vivo della que-
stione. la Searetena camerale 
afferma la propria concordan-
za con le va'.utazioni e le preoc-
cupaz.oni .«ollovate dalla FIOM 
provmc.aie - poiche mentre non 
«i intende porre ali">in deteriore 
elemento concorrenziale nei 
confront! degli altri cantieri ai 
quali nei giorni seorsi sono 
state assesjnate con.srue com-
messe di lavoro. non si pud non 
fare presente. come, da parte 
dei»H organi competenti. si deb-
bano tenere present! le esigen-
ze — che sono poi ragioni di 
esistenza —" dl assegnare un 
co:"..«pondente carico di lavoro 

anc*ra una volta dimostrata'al nostro cantiere nel quadro 

dei prov\ed.ment: d; incenti-
vazione stabilito dal Governo 
al liveilo della Comunita Eco
nomica Europea per la ripresa 
delle costruzioni navali - . 

- L a Segreteria della CCdL 
rile\-a come tali richieste si in-
quadrino legittimamente con 
quanto stabii-ito dall*Accordo di 
Roma il quale, com'e noto, pre-
vede la continuita del Cantiere 
Ansaldo nelle costruzioni na
vali con un organico mdnimo di 
600 unita. 

Per6. perlomeno s;no a que
sto momento. non solo nessun 
provvedimento pos;tivo e stato 
predisposto. ma 5i assiste an-
zi ad un continuo peggioramen-
to c deterioramento della " si
tuazione aziendale a alia man-
can za dl una • visione ori»an!ca 
per una razionale sistemazione 
del Cantiere, sia in brdine al 
carico di lavoro che ai neces-
sari ammodemamenti». » 

- L a Segreteria della CCdL 
approvando le iniziative stabd-
lite dalla FIOM, ha deeiso di 
effetUiare tutte le pressioni ne-
cessarie nei confronti del Go
verno e di tuttl gli organism! 
competenti. sino a richiedere un 
incontro diretto delle Orsaniz-
zazioni snidacali livornea; con 
!a Pr«5iden2a dell'IRI 

A Livorno, Viareggior Lucca 

Massa- Carrara e La Spezia 

Oggi gli 
universitari 

alle urne 
A Pisa si votera nei giorni 11 e 12 - Il 
sindaco nega I'uso dei tabelloni elettorali 

Dal nostro corrispondente 
P I S A . 7. 

Domani gli universitari di Livorno, Viareggio , Lucca, 
Massa-Carrara, La Spezia si recano alle urne per e leg-
gere il nuovo Congresso e le Commissioni Periferiche. 
La battagl ia e let torale flno ad ora e stata condotta u n 
po* in sordina: i gruppi universitari che cost ituiscono la 
forza dominante nel l 'Organismo Rappresentat ivo, hanno 
preferito un intenso lavoro capil lare alle tradizionali for
m e di propaganda. Solo associazioni che ben poco hanno 
da dire agli s tudenti , a piu riprese, hanno tentato di 
aprire sciocche polemiche, su argomenti di scarso inte-
rcsse. « Intesa » ed • < Ugi > stanno lavorando sui pro-
grammi , sulle proposte concrete da fare agli s tudenti . 
sulle scelte di lotta che devono essere intraprese per dar 
vita ad una vigorosa battaglia per il r innovamento de-
mocratico deirUnivers i ta . 

L'Unione Goliardica Italiana si presenta a queste 
elezioni < forte di una esperieneza di lotta — come e 
scritto nel manifesto programmatieo — nel corso della 
quale ha definito una chiara v is ione del l 'Universita, del 
ruolo che d e v e svolgere per il progresso economico, 
sociale e culturale del Paese. Entro il 31 marzo — pro-
segue il manifes to — il governo presenters* disegni di 
legge per la ri forma della scuola: il m o v i m e n t o studen-
tesco attraverso l'Unuri ha espresso la sua oppisizione 
alle l inee general i scaturite dalla Commiss ione di In-
dagine ». 

L*« Ugi > chiama gli studenti alia lotta ed indica al-
cuni punti c o m e necessari perche la riforma rappresenti 
un effettivo passo in avanti per il r innovamento e la 
democrat izzazione della scuola. 

Per quel lo che riguarda I'autonomia si fa presente 
la necessita che le scelte didatt iche e di ricerca devono 
essere organizzate aH'interno deH'Universita nel quadro 
di una prograrnmazione democratica che tolga potere ai 
monopol i . II funzionamento delTUniversita. inoltre. puo 
essere ass icurato so lo con la partecipazione degl i s tudenti . 
degli assistenti , dei professori al ia direzione del l 'Ateneo. 
Consigli di Facolta e Consigli di amminis traz ione — chie-
dono gli studenti dell*< Ugi » — d e v o n o essere riformati 
nel senso sopra espresso ed acquisire nuove e piu larghe 
funzioni nel la organizzazione e ne l le scelte culturali . 

U n altro punto di r i l ievo riguarda il dirltto degli 
s tudent i , in quanto gtovani lavoratori intel lettuali , a vo
der retribuita la loro att iv i ta di studio, m o m e n t o di 
qualificazione della forza-lavoro. L'« Ugi » ch iede quindi 
una riforma didattica che rompa il vecchio m e t o d o della 
conferenza dal la cattedra ed organizzi una ricerca asso-
ciata fra studenti e professori sv i luppando il lavoro di 
seminario . S u quest i obiett ivi politici e necessario dare 
nuovi contenuti alia Rappresentanza degli s tudent i : oc
corre trasformare l'attuale m o v i m e n t o s tudentesco in 
m o v i m e n t o s indacale di massa e per questo le Assem-
blee di facolta e di corso di laurea sono u n val ido 
s trumento per fornire al m o v i m e n t o studentesco la forza 

. di condizionare le scelte operate per 1'Univcrsita. 
S u queste l inee TUnione Goliardica Italiana sta con-

ducendo la sua campagna elettorale nel le sedi periferi
che e a Pisa d o v e si votera nei giorni 11 e 12. 

In tal quadro elettorale si e inserito un episodio che 
ha veramente dell' incredibile. II s indaco di Pisa e la 
Giunta di centro-sinistra hanno negato al l 'Organismo 
rappresentat ivo l'uso dei tabelloni elettorali sui quali 
vengono affissi i manifest i nel le elezioni pol i t iche ed 

" amministrat ive . 
II v icepres idente della Giunta a v e v a infatti presenta-

to — cosi c o m e era accaduto negl i anni passati — una 
richiesta in tal senso m a ha avuto risposta negat iva 
con una serie di motivazioni che non possono soddisfare 
nessuno. L'assess'ore Supino , a n o m e del s indaco, ha 
infatti mot iva to la negativa decis ione della Giunta con 
il pretesto che negl i seorsi anni i tabelloni a v e v a n o ri-
portato dei danni , che il Comune aveva il dovere di 
salvaguardare il materiale elettorale. che in fondo gli 
scopi per cui i tabelloni erano. stati richiesti sono « estra-
nei all 'Ente ». 

I comment! che si sono fatti alia Casa del lo S t u d e n t s 
non tornano certo ad onore alia amministrazione comu
nale: i danni cventual i potevano essere pagati, gli « scopi 
estranei al l 'Ente > e un'argomentazione ridicola per il 
peso del l 'Universita ed il ruolo esercitato da undicimila 
studenti nel territorio comunale . 

V i e n e spontanea una domanda: certi gruppi universi
tari c o m e l ' lnlesa, c h e n o n ha p iu il l ivore ant icomu-
nista^ c h e contraddist ingue la D C di Pisa, e c o m e Y\Jg\, 
c h e si pone c o m e forza unitaria del la sinistra s tudente-
sca superando ogni artificiosa divis ione. danno noia a 
a qualcuno? Al s indaco ed alia Giunta di centro-sinistra 
la risposta. 

AUstandro Cardulli 

troppo ^pesso le colture di que
ste zone, in particolare ciuelle 
di granturco, distruggendole, 
senza che le autorita interessa-
te provvedano a tener fede al
le varie promesse di indennizzo. 

Un intervento tempestivo per 
eliminare le periodiche devasta-
zioni e tanto piu urgente se si 
considcra che nelle predette lo
calita i contadini. a seguito del-
l'invasamento delle acque da 
parte della S.M.E. e dell'Ente 
Autonomo Volturno. hanno per-
duto la maggior parte delle loro 
fcrtili terre senza godere il be-
neficio derivante tlalla costru-
zione delle centrali elettriche 
die le predette societa avrebbe-
ro dovuto croare sin dal 19H0. 

Inoltre va tenuto presente che 
l'Ente Autonomo Volturno ieri, 
oggi l'ENEL, non hanno corri-
sposto ai Comuni. le quote di-
sposte dalla legge. I Comuni 
sono ancor oggi creditori di ol
tre 100 milioni di lire che se 
pagati potrebbero almeno alle-
viare le miserrime condizioni 
di quelle popolazioni. 

L'inadempienza delle societa 
idroelettriche, che a norma del 
disciplinare di concessione 
avrebbero dovuto portare a ter-
mine ben tre centrali. a Sco-
trone entro il 1963. a Castel 
di Sangro entro il 1H65 e ad A-
teleta entro il 1907. continua 
malgrado che un ente statale, 
l'ENEL. le abbia assorbite. In
fatti non risulta che il nuovo 
Ente abbia intenzione di tener 
fede agli impegni delle societa 
su ricordate e che oggi sono 
suoi. 

La interrogazione dell'onore-
vole Giorgi. che solleva anche 
questo problema vitale, giunge 
a buon punto e ci auguriamo 
che il governo di contro sinistra 
non voglia continuare sulla cat-
tiva strada battuta dall'ex mono-
polio elettrico. 

L'Aquila 

Adulterate 
il latte della 
« Centrale » 

AQUILA, 7. 
Che succede alia centrale del 

latte dell'Aquila? Questa e la 
domanda che tutti gli aquilani 
si pongono di fronte agli innu-
merevoli casi di alterazione del 
latte fornito dalla centrale 
stessa. 

Della cosa si sta intercssan-
do il Nucleo di Polizia Giudi-
ziaria che ha prelevato eam-
pioni nelle diverse rivendite 
per farlo analizzare dal Labo-
ratorio di igiene e profilassi. 

La centrale del latte del
l'Aquila. divenuto feudo bono-
miano, non ha certo soddisfat-
to le aspettative della cittadi-
nanza e ci auguriamo che Je 
autorita competenti trovino i 
mezzi per imporre alia centra
le stessa e ai rivenditori il ri-
spetto di quelle norme igieni-
che senza le quali la vendita 
del latte pu6 trasformarsi in 
un autentico attentato alia sa
lute pubblica. 

Pescara: ampio 
dibattito sulle 

proposte del PCI 
PESCARA. 7 

Si e tenuto a Pescara. nella 
sala del - Gabbiano -, un di
battito introdotto dal segreta
rio della Federazione compagno 
Giorgio Massarotti sul tcma 
- L e proposte del PCI in alter-
nativa alle misure predisposte 
dal governo-, con l'intervento 
del compagno Mario Mazzari-
nc di Rinascita. 

Fatto saliente del dibattito e 
stata la notevole partecipazio
ne di esponenti del PSIUP. del 
PSI. di un gruppo della sini
stra d.a, di professionisti. di 
operai edili. di studenti. di rap-
presentanti della piecola e me
dia industria. della I^ga delle 
Cooperative, della CGIL. dei 
van ,ceti social: pescaresi. 

Di fronte all'argomentata cri-
tica alle misure governative. 
deboli e contraddittori sono 
apparsi gli intcrventi dei rap-
prc«entanti del PSI. non con-
divisi neppure dai giovani dc 
presenti. 

40 scolari 
colpiti da 

congiuntivitevirale 
ANCONA. 7. 

Quaranta casi di congiunti-
vite \ irale si sono rcgistrati tra 
gli alunni delle scuole elemen-
tari di Chiaravalle (Ancona). 
L'autorita sanitaria ha disposto 
l'adozione delle necessarie mi
sure profilattiche. Le aule di 
tutte le scuole sono state disin-
fettate ed i bambini colpiti dal 
virus invitati a rimanere in 
casa. 

E" questo il secondo caso di 
congiuntivite virale riscontrato 
nella provincia di Ancona nel 
giro di un mese. Un precedente 
caso si verified quindici giorni 
orsono in una scuola elementare 
di Senigallia in una classe di 
venti alunnL 

rubrica 

Esperienze cooperative 

Vacche da 18 litri 
nelle stalle sociali 

Le modalitd scelte dai 6 gruppi di produttbri emiliani - Un 
incoraggiamento ad estendere ovunque l'iniziativa 

Ha avuto luogo a Reg-
gio Emilia un incontro fra 
dirigenti di cooperative 
per la gestione collettivu 
di tnoderm allevumenti 
bovini. Ne da notizia Lino 
Visani sulla Cooperazione 
Italiana del 27 febbraio, 
in cui viene illustrata 
I'cspericnza di 6 static 
socinli. A Reggio sono sta
te costituitc nitre 6 coope
rative di questo tipo, di 
cui 5 lutnno gin ocqiii.sfd-
to il terrain, mentre (i so
no in I'in di costituzionc. 
A Modena ri sono 12 coo
perative costituitc, di cui 
3 stanno trattando il tcr-
reno. 

Nelle 6 cooperative co
stituitc Vindirizzo e a pro-
durre sia latte che came. 
II ininimo di vacche per 
stalla e di 100. A Masscn-
zatico le prime 47 vacche 
irnportate dalla Gerrnania 
danno IS litri al giorno di 
latte. La forma di alleva-
mento scelta e all'apertn. 
II costo di impianto e sta-
tn, per queste prime stalle, 
assai alto: 250 mila lire a 
capo: si spera di ridurlo 
fortemente nei prossimi 
impianti. 

II terrcno su cui sono 
costituitc le stalle varia da 
40 a 50 biolche modenesi 
e prevede anche la produ-
zione di foraggi freschi; in 
genere la cooperativa si 
assume le operazioni di 
Taccolta meccanica dei fo
raggi anche nei poderi dei 
soci. Fatto rilevante, le 
Cooperative non hanno 
avuto i fondi del Piano 
Verde: cio denuncia la po-
sizione assurdamente ne
gativa del governo, quan
to la buonn uolontd dei 
soci che ha superato ogni 
ostacolo. Vi e la necessi
ta, evidentemente, di una 
piu larga iniziativa delle 
organizzazioni contadine 
che vinca anche le resi-
stenze governative sulla 
base delle buone esperien
ze acquisite. 

Nel Reggiano si 6 parti-
ti dall'impegno di tutta la 
superficie foraqgera (il 60 
per cento del fondo) e 
dalla eliminazione comple-
ta delle stalle dell'azienda 
familiare singola con un 
apporto finanziario imme-
diato alia Cooperativa, 
una parte del quale consi-
derato. sino al limite del
le 250.000 lire, capitate so
ciale e il restante come 
quota determinante un in-
teresse del 5% al socio. 

Questa caratteristica 
delle stalle sociali reggia-
ne dipende fondamental-
mente dalla presenza del 
prato stabile che dcter-
mina di per se un indiriz-
zo vincolante. fondamen-
talme'ntc zootecnico, della 
azienda contadina, con le 
conseguenze economichc. 
sociali c tecniche ad esso 
connesse. Occorre cioe sta
re attcnti a considerarc 
eccessivamente vincolativi 
i rapporti sociali nella 
cooperazione del Reggia
no senza prima tener pre
sente questi dati di fatto 
dell'azienda contadina. 

Nel Modenese si i par-
titi invece da un altro da-
to di fatto: dalla foragge-
ra in vicenda, anche se 

occupa quasi il 50Dv della 
superficie aziendale, men
tre il rcsto costitui.sce mi 
aspetto importante del 
redriifo nzieudnle (frutte-
ti, colture ortive, vigneti). 
In queste condizioni non 
.si e verificato I'impegno 
di tutta la superficie fo-
raggera e il coltivatore 
non si c privato di tutfe tc 
stnlte. L'«pporto finanzia
rio del socio (suddiviso in 
capitale sociale e in quota 
produccnte interessi) c 
proporzionale al foraggio 
impegnato e la copertura 
dell'intera spesa relativa 
agli impianti e affidata al
le trattenutc annuali, al
le quali il socio si impe-
gnu, sul ricavato della ge
stione sociale. L'imposta-
zione e pur sempre valida 
se essa e collegata alle ve-
re ftnalita dell'iniziativa 
delle stalle sociali, quale 
strumento per potenziare 
il patrimonio zootecnico, 
elevure i rapporti sociali, 
realizzando la massima 
partecipazione dell'azienda 
contadina. L« pestione del
le stalle socinli non pofrri 
iiini essere separata dagli 
indirizzi produttivi della 
azienda contadina associa-

ta, dalle sue scelte di svi
luppo, dal suo apporto di~ 
retto. 

Per ora il lavoro delle 
stalle c escguito da sala-
riuti. Moltc volte si tratta 
di gioi'nni contadini facen-
ti parte delle famiglie stcs-
se dei soci. Occorre ap-
profondirc se occorre arri-
varc a un altro tipo di rap-
porto di lavoro, quando 
trattasi di un components 
della famiglia di soci per 
arrivare a una conduzione 
associata integrate che in-
tervicne. anche nel supe-
ramento dei tradizionali 
rapporti di lavoro fami-
liari. 

I soci (36 a Prato, 52 a 
Masscnzatico. 20 a S. An
na. 20 a Migliarino, 42 a 
rordandolo) sono proprie-
tari coltivatori, fittavoli 
coltivatori, mezzadri e pic-
coli concedenti. In genera
te quando e'e il mezzadro 
e'e anche il concedente 
(si tratta sempre di pic-
colt concedenti; per i fit
tavoli in generate si e ar-
rivati o una esplicita mo-
ditica del vecchio contrat-
to di fitlo nel quale non $i 
prevede piu la tenuta del
le stalle sul fondo). 

Due macchine 
per primavera 

^ " tS^ a 

WrM 

••!> 

La stagione si avvia ver
so il periodo intenso dei la-
vori nef campi: di planta
t ion! e. soprattutto, di di-
fesa antiparassitaria. Ecco 

Prezzi e 
mercati 

Ofed'tKn 
PISA — Mercato calmo con 

tendenza cedent**. 
Al q.le: olio extra verg oli-

va. L 75-80 000: ?oprafT verg. 
63-72.000; flno vcrg. 59-64 000. 
verg. 54-58 000: di oliva. 53-
60 000: di tansa « di oliva. 
42-44 000. 

SIENA — AI kg : olio d'oli-
va extra verg.. acid, mass 1*7. 
L 780-810: id. ac. mass. 1^0%. 
720-760: flno verg, ac. mas?1. 
3">. 630-650. 

PERUGIA — Mercato stan-
co con prezzi in nbasso per 
I'olio d'oliva ad acidita su
per! ore * 1.5 

Al kg.: sopraff. verg d'oli
va. ac. 1.5^. L 730-750. flno 
verg ar. .V*. 650-670 

I/AQUILA — Al q le : oho 
oliva extra verg, L 77-78 00O: 
sopraff. 73-77 000: d'oliva. 57-
64 000: di sansa e di oliva. 
41-53 000 

SIDKKXO — Mercato attivn. 
Al q le: olio d'oliva extra 

verg- ac. 1%, V. 53 000: no-
praJT. verg, ac 1.50**. 52 500; 
flno verg.. ac. 2%. 50 000; co
mune. a c 3**. 49 000; lam-
pante. ac. 5-8%, 43 000; rettif. 
A. 48.000: id. B aanse umid, 
0.50%. 38 000. 

CATANIA — Mercato de-
bole. 

Al kg: oli flnl. L. 600-650; 
Id. mangiabill, 520-150. 

Vinicoli 
SIF.N'A — Mert-ato c l m o . 

.«'. grado. ChUnti rlss«u-o pre-
g;ato spori.ile 1150-!20O: vino 
I'hianti cla.esico "62 gr 11-12 
:fF0O-105O: oltre 12 gr^di 1050-
: ".00. vino comune rosso "62 
Rr. 10-11 870-900: gr. 11-12 
900-950. "63 gr 8-10 600-630: 
gr 10-11 650-720; gr 11-12 
720-300: bianco asciutto '63 
9-10 600-650. gr 10-11 650-720; 
gr 11-12 720-300. 

FABRIANO — AU'ettogr : 
vini da gradi 10-12 bianco 
000-950. rosso 830-900; qua
lity di minore pregio 3500-
4200 hi. 

SIDFRNO — Mercato calmo 
Al q.le- vino rosso di C»ro 

o zone vicme. gr 15. 13 000. 
id. gr. 14. 12 000. vino rosso 
di Nicastro c Samhia«o e zo. 
ne virinc. gr 12-13. R500. id. 
gr. 11-12. 7000; vino tip> co
mune zone c.ilabresi. gr. 12 
circa. 6500: vini tipici caln-
bresi gr da 15 a 16 circa, 
'.3 000: vino tipico di Pella-
ro. Campo ere. da 15 a 16 
gradi 16 000: id di bianco c 
zone vicine. 15 gradi circa. 
13 000; id. Palizzi c zone vi
cine. 14 gradi circa. 13 000; id. 
di Siderno, Locri. Ardore e 
zone vicine. 13-14 gradi. 12 000; 
id. zona di Palml e della Pla
na di Gioia Tauro, 12-13 gra
di, 9000. 

due macchine che potreb
bero riuscire molto uttli In 
questo periodo: 1) in alto, 
una irroratrice trainata da 
un piccolo trattore c h e — 
in vit i a filar! bassl, fra fi
lar! di piante dl poco srl* 
luppo ecc . — consente dl 
eseguire 11 trattamento an-
tiparassitario senza mno-
vere un dito. In zona dl 
spedal izzaz ione agrlcola, 
dove il lavoro e molto , puo 
e s s e r e acquistata ut i lmen-
te anche da una piecola 
cooperativa contadina; 2) 
in basso, una tr ivel la per 
eseguire piantamentl dl 
qualsiasi tipo. II lavoro e 
rapido e ben fatto, con re-
golazione meccanica del la 
profondita. P u o essere ae-
quistata da un consorrlo 
di migl ioramento comuna
le, con prospett ive dl hn-
piego ne! terrenl dl centl-
naia di coltivatori . 

Recinzione 
elettrificata 
dei pascoli 

I'na di'.ta britannica b» 
posto :n commerdo un nuo
vo tipo di recinzione elettri-
ca da usarsi per nvantener* 
sotto controllo il bestiam* 
a! pascolo aU'aria aperta. 

H nuovo tipo di recinzion* 
e com posto di reti dl <U» 
metallico e polietilene, eoa 
un conduttore di eiettrlrtta 
per Tintera lunghtzza. 
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